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Vorstandsbrief/ TCD Newsletter 27.02.2022 

 
Liebe Mitglieder, 

nach unserem 1. Vorstandsbrief erhielten wir sehr viel positives 
Feedback und weitere Anregungen. Danke dafür. Einige Vorschläge 
haben wir in diesem Brief aufgenommen. 

Die Pandemie hat uns allen in den letzten Wochen einiges abverlangt. Auf den 
Tennissport bezogen standen wir vor der Frage, ob wir das Jugendtraining unter den 
gegebenen Bedingungen weiterführen oder nicht. Für viele Kinder ist das 
Jugendtraining am Samstag neben der sportlichen Motivation auch ein soziales Event 
der Woche. Umso mehr freut es mich, dass wir es geschafft haben, unserem 
Nachwuchs das Training unter Einhaltung aller vorgegebenen Regelungen weiter zu 
ermöglichen. Besonderer Dank gilt hier unseren Jugendtrainern Dani Klinke und Robert 
Auerochs.  

Wir freuen uns sehr, dass wir neue Vereinsmitglieder begrüßen dürfen: Herzlich 
willkommen, Valeria und Caterina Dorn, Matteo Bauer und Lutz Lämmermann! Bitte 
unterstützt sie, dass sie sich schnell in unserem Verein einfinden und wohl fühlen.  

Wir haben uns als neue Vorstandschaft überlegt, welches Leitbild unser Verein haben 
sollte, also für was unser Verein steht. Nachfolgend haben wir die Kernpunkte aus 
unserer Sicht zusammengefasst. Schreibt/ sagt uns bitte, was Ihr davon haltet, ob Ihr 
Euch damit identifizieren könnt, was Euch gefällt, was nicht bzw. was wir noch ergänzen 
sollen. 

 Bei uns ist jeder willkommen. Uns sind die Jugendarbeit, der Breiten- und der 
Wettkampfsport wichtig. Wir wollen alle Generationen ansprechen und sind offen für 
Spieler aller Leistungsklassen. 

 Wir sind ein familienfreundlicher Tennisverein, in dem die Mitglieder auf und neben 
dem Platz wertschätzend, fair und respektvoll miteinander umgehen. 

 Wir möchten neue Mitglieder gewinnen und wollen diese schnell in das Spiel- und 
Vereinsgeschehen integrieren. Wir helfen neuen Mitgliedern, Spielpartner zu finden 
und sich gesellschaftlich in unserem Verein einzufinden.  

 Wir sehen in einer intensiven Jugendarbeit die Grundlage für einen lebendigen 
Sportverein mit Zukunft. Wir übertragen unseren jungen Spielern zunehmend 
Verantwortung und binden Sie ein. 
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 Wir sorgen für eine moderne Platzinfrastruktur, eine gute Platzqualität und investieren 
kontinuierlich in die Zukunft und den Erhalt des Vereins und des -geländes.  

 Wir sind sportlich ehrgeizig und setzen uns Ziele, aber vor allem wollen wir Spaß 
beim Tennis haben und uns in unserem Verein wohl fühlen. Wir spielen nicht nur 
zusammen Tennis und motivieren uns gegenseitig, wir wollen auch Zeit miteinander 
verbringen und gemeinsam feiern. 

 Wir arbeiten an der positiven Außendarstellung unseres Vereins in der Gemeinde, 
regional und überregional.  

 Eine gesunde Finanzstruktur ist die Voraussetzung für den nachhaltigen Bestand 
unseres Vereins. Wir brauchen sowohl die Eigenleistung unserer Mitglieder als auch 
Förderer und Sponsoren zur Finanzierung und Umsetzung kostenaufwändiger 
Maßnahmen. Jedes Vereinsmitglied darf und soll sich beteiligen an der 
Weiterentwicklung des Vereins. 

Weiterhin haben wir in unserer Vorstandssitzung im Januar aus den verschiedenen 
Aufgabenbeschreibungen des BTV die Rollen und konkreten Aufgaben den einzelnen 
Vorstandsmitgliedern in unserem Verein zugeordnet. Zusätzlich haben wir über die 
Schwerpunkte unserer Arbeit in den nächsten 2 Jahren gesprochen. Für diese soll es 
Ausschüsse geben, deren Vorsitz mindestens ein Mitglied der Vorstandschaft hat. Die 
Zuordnung der Vorsitze ergab sich aus den vorgenannten Aufgabenbeschreibungen. 
Falls jemand Interesse hat, an diesen Ausschüssen mitzuwirken, geht bitte auf die 
nachfolgend aufgeführten Ausschussvorsitzenden zu. Die Ausschüsse lauten wie folgt: 

 Wettkampf-/ Breitensport/ Training/ Mitgliedergewinnung: Robert Auerochs 

 Veranstaltungen/ Feste: Jörg Grüber 

 Kommunikation/ Außenauftritt: Claudia Schuster 

 Jugendbeirat: Daniel Klinke 

 Bauausschuss: Jana Vogel-Fleischmann und Markus Kernstock 

Aufgrund einiger Sicherheitsdefizite am Aufgang/ bei der Treppe, die bis zur Platzeröff-
nung zu beheben sind, ist der Bauausschuss bereits zwei Mal zusammengekommen. 
Vielen Dank an Wolfgang Burgis, Peter Auerochs und Tim Schöniger, die neben Jana 
Vogel-Fleischmann und Jörg Grüber dafür bereits viel Zeit investiert haben.  
Bei der Treppe haben wir verschiedenste Alternativen intensiv diskutiert. Dabei lagen 
sehr aufwendige Vorschläge wie das Verlegen des Aufgangs auf die Westseite (Treppe 
direkt an der Hauswand oder S-förmig geschwungen mit Absätzen) bis hin zur 
Ausbesserung des Vorhandenen auf dem Tisch. Letztendlich hat der Bauausschuss 
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vorgeschlagen, fürs Erste die günstigste und am schnellsten umzusetzende Lösung zu 
wählen. Diese beinhaltet eine Erneuerung des Mörtelbetts unter den losen Stufen und 
ein Verkleben der lockeren und fehlenden Pflastersteine. Die Vorstandschaft ist dieser 
Empfehlung gefolgt. Wir werden dies im Rahmen der in den nächsten Wochen 
stattfindenden Arbeitseinsätze umsetzen. Zudem wird das Geländer mit einem Schutz 
versehen, damit dieses insbesondere für Kinder sicher ist. 

Bei all den Diskussionen kamen wir zu der Erkenntnis, dass ein Gesamtplan notwendig 
ist, bevor wir tiefgreifende Veränderungen an unserer Anlage vornehmen. Bei der 
Erstellung dieses Plans möchten wir den Input von möglichst vielen einbeziehen. Sagt 
oder schreibt uns doch bitte, was aus Eurer Sicht wichtig und notwendig wäre und wie 
die Anlage in 3-5 Jahren aussehen könnte. Wir wissen, dass alles zusammen schwer 
finanzierbar sein wird, aber vielleicht gibt es auch Vorschläge dazu. Unser Ziel ist es, 
bis Ende August die Ideen und Vorschläge zusammenzutragen, die Sammlung im 
Bauausschuss zu diskutieren, dort eine Machbarkeitsanalyse mit Finanzierungs-
möglichkeiten zu erstellen, die Ergebnisse innerhalb der Vorstandschaft zu besprechen 
und diese im Rahmen der Jahreshauptversammlung allen Anwesenden vorzustellen. 

Wir stehen in den Startlöchern, um uns und unsere Anlage für die Sommersaison 
vorzubereiten! Unser 2. Vorstand Jörg Grüber hat die Koordinierung dazu übernommen. 
Hier mehr Informationen von ihm dazu: 

 

Liebe Tennisfreundinnen und Tennisfreunde, 

wir hoffen, dass Ihr den Winter gut und vor allen Dingen gesund 
überstanden habt und Ihr Euch genauso wie ich danach sehnt, 
endlich wieder Sport im Freien betreiben zu können. 

Wie in den vergangenen Jahren werden wir wieder 3 Plätze (4-6), 
von der von uns beauftragten Firma instandsetzen lassen. Unsere 
Plätze 1-3 wollen wir wieder selbst herrichten. Darüber hinaus gibt 
es noch viele weitere Arbeiten, die wir im Rahmen der Frühjahrsinstandsetzung 
erledigen wollen. 

Zum einen benötigt unser Vereinsheim einen Frühjahrsputz und zum anderen soll 
unsere Anlage von Laub und Unrat befreit werden. Unsere Terrasse wollen wir reinigen 
und den Keller entrümpeln. Damit unser Treppenaufgang für uns alle, sowie unseren 
Gästen, keine Gefahr darstellt, müssen dort ein paar lockere Stufen befestigt werden. 
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Wir wollen uns alle wieder an perfekten Tennisplätzen, sowie an einer einladenden 
Terrasse und an unserem gemütlichen Tennisheim erfreuen. Dafür werden wieder viele 
fleißige und helfende Hände notwendig sein. Ob Frau oder Mann, alt oder jung, wir 
freuen uns über Eure tatkräftige Unterstützung. Für eine Brotzeit und Getränke wird 
gesorgt sein. Ein netter Plausch zum Feierabend bei einem „Gläschen“ oder einer 
„Halben“ darf natürlich auch nicht fehlen. 

Wir wollen mit den Arbeiten am Freitag, den 04.03.2022, beginnen, um rechtzeitig zum 
Saisonstart fertig zu sein. Sollte das Wetter einmal nicht mitspielen, verschieben wir den 
Einsatz entsprechend auf den nächsten geplanten „Arbeitstag“. 

Um besser planen zu können, haben wir eine Übersicht erstellt, wann welche Arbeiten, 
mit einer ungefähren Personenanzahl ausgeführt werden sollen. Diese Übersicht ist im 
Folgenden dargestellt. 
 

 
Ihr könnt Euch über Eure Mannschaftsführer organisieren, wann Ihr dabei seid, oder 
gerne auch bei mir direkt über meine Mailadresse melden. Am besten jedoch wäre es, 
wenn Ihr Euch in die dafür erstellte Doodle-Liste eintragt. Anbei dazu der Link: 
https://doodle.com/poll/ufkifcdqy2zscqsv?utm_source=poll&utm_medium=link 

Unser Verein lebt vom Einsatz aller Mitglieder, um die vielfältigen Aufgaben bewältigen 
zu können. Ich freue mich mit Euch auf eine super Saison und gesellige Stunden 
gemeinsam auf unserer schönen Anlage. Ich bedanke mich bereits heute für Euren 
Einsatz und Unterstützung. 

Viele schöne Grüße, Euer 

Jörg 

 

Und jetzt hat unser Sportwart das Wort: 
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Die Sonne sprießt, der Sportwart grüßt 

Seid gegrüßt liebe Freunde der fliegenden Filzkugel. 

Mit den steigenden Temperaturen und den stimmungserhellenden 
Sonnenstrahlen wächst unweigerlich die Lust auf unserer 
traumhaften Anlage die Schläger zu schwingen. Deshalb lohnt 
sich schon einmal ein kleiner Blick in die Glaskugel Richtung 
Frühjahr und Saisonbeginn. 

Wir werden in diesem Sommer erstmalig mit sage und schreibe 12 Mannschaften an 
den Start gehen, 6 davon im Erwachsenen- und 6 im Jugendbereich. Das bedeutet, es 
wird viel Action auf unseren Ascheplätzen geboten sein. Die Wettspiele werden ab dem 
Wochenende des 7. & 8. Mais starten. Die genauen Termine der einzelnen 
Mannschaften hat der Verband für Mitte/Ende März angekündigt. Und damit unsere 
Hirne nicht verkalken, haben sich die Verantwortlichen des Spielwesens eine 
Umbenennung der Ligen überlegt. Zukünftig heißen alle unsere Ligen Nordliga. 

Bezirksklasse 1 = Nordliga 1 
Bezirksklasse 2 = Nordliga 2 
Kreisklasse 1 = Nordliga 3 usw. 

Bis wir aber loslegen können, gibt es noch ein paar Dinge zu erledigen. So treffen wir 
uns am 11.03.2022 um 19.00 Uhr im Sportheim zu einer Mannschaftsmeldungssitzung. 
Hierzu sind alle Mannschaftsspieler recht herzlich eingeladen. Dort werden die 
Mannschaftsaufstellungen und die Trainingstage/-termine unserer Teams besprochen.  

Im März wird dann auch eine Firma anrücken und 3 unserer Plätze für Topleistungen 
vorbereiten. Bei den anderen 3 Plätzen helfen wir alle zusammen und wuppen die 
Instandsetzung in Eigenregie. Als kleines Dankeschön möchten wir an einem der ersten 
beiden Wochenenden die Platzeröffnung in Form eines Einstiegstrainings für alle 
bieten. Am letzten Aprilwochenende soll es dann einen Trainingstag für alle 
Mannschaften für einen perfekten Start in die Saison geben. Und dann kann's abgehen! 

Bis Dannemanski…stayhyped and seeyou on court! 

Euer Robert 
 

Schließlich haben wir einen Plan der voraussichtlichen Veranstaltungen für dieses Jahr 
erstellt. Dieser ist unter Vorbehalt der Wetterverhältnisse oder anderer eventueller Be-
schränkungen. Insbesondere die Teilnahme am Weihnachtsmarkt ist noch nicht sicher: 
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 11.3.22: Sitzung namentliche Mannschaftsmeldung  

 1. oder 2. Wochenende im April: Platzeröffnungsevent mit Training  

 Letztes Wochenende im April: Trainingstag für Mannschaftsspieler 

 Mai bis Juli: Vereinsmeisterschaftsspiele bis einschließlich Halbfinals 

 23.07.22: Finals Einzel-Vereinsmeisterschaft und anschließendes Sommerfest 

 29.07.-31.07.2022 Jugendcamp 

 August: Ferienspaß für Kinder 

 17.09.22: Ausweichtermin Finals Vereinsmeisterschaft und Sommerfest 

 02.10.22: Mixed-Meisterschaft 

 Ende Oktober: Platzschließung 

 18.11.2022: Jahreshauptversammlung  

 Dezember: Teilnahme am Weihnachtsmarkt 

 Januar/Februar: Winterwanderung mit Abschluss im Clubheim 

Auch hier freuen wir uns über Eure Rückmeldung und hoffen auf eine zahlreiche 
Teilnahme. Ich möchte insbesondere auf 2 Termine hinweisen:  

Erstens die Platzeröffnung. Wir möchten allen am gleichen Tag die Möglichkeit geben, 
das erste Mal auf unseren Plätzen zu spielen. Wir haben die hervorragende Situation, 
dass wir 6 Mitglieder in unserem Verein haben, die Training geben und entweder die 
offizielle Trainerlizenz hatten, haben oder bald haben werden. Diese haben sich bereit 
erklärt, an diesem Tag 3 Stunden ehrenamtlich Training zu geben. Als kleinen Obulus 
bitten wir jeden Teilnehmer um 5€ pro Trainingsstunde, die zu 100% unserer 
Jugendarbeit zugutekommen. Morgens wird Jugendtraining stattfinden und ab 13 Uhr 
das Training für alle Erwachsenen. Wir werden im Clubheim eine Liste aushängen, zu 
der sich jede(r)eintragen kann. Gerne könnt Ihr auch per E-Mail/ WhatsApp an Robert 
Auerochs oder an mich schreiben. Nach dem Training ist für Verpflegung gesorgt. 

Das 2. Event, auf das ich besonders hinweisen möchte, ist unser Sommerfest mit den 
vorherigen Finals unser Vereinsmeisterschaft. Wir wollen hier die Tradition früherer 
Tage aufgreifen und diesen Tag als den Saisonhöhepunkt feiern.  

Als letztes möchte ich Euch alle bitten, aktiv Werbung für unseren Verein zu betreiben, 
um neue Mitglieder zu gewinnen. Aufnahmeanträge bekommt Ihr von uns, sind auf 
unserer Homepage zu finden und liegen ab März im Clubheim aus. 

Viele Grüsse 

Markus (Kernstock) 


